

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

NÚMERO 12.754

Sábado 25 de Octubre de 1941

Precio del ejemplar, 25 céntimos

La ley contra los que se enriquecen a costa de la miseria pública

Insistimos hoy en la necesidad de señalar el alcance de la Ley de 16 del presente mes, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del día 21, dictada para poner término a las especulaciones criminales que tanto mal causan en España en general, y a las clases humildes en particular. Los que de manera clandestina, podría decirse también alevosa, desarrollan sus especulativas actividades en negocios colocados al margen de la Ley, deben prestar la máxima atención y convencerse de una vez y para siempre de que no queda ni una sola posibilidad de eludir la acción de la justicia si persisten en su actual línea de conducta.

Tomen buena nota de que la Ley citada se refiere a los siguientes delitos: Acaparamiento, ocultación y venta a precios abusivos, o no autorizada de artículos destinados a la alimentación humana y del ganado, que sean sujetos a tasa o intervención del Gobierno; carbón, medicamentos, aceites y lejías, calzado y vestidos.

Se considera ACAPARAMIENTO la tenencia de mercancías, anormal en su cantidad, que pueda permitir el habitual comercio clandestino, o sea susceptible de provocar un alza de precios como consecuencia de originar escasez en el mercado al que hayan sido restadas.

Se conceptúa OCULTACION, la sustracción a la venta pública o a las investigaciones de organismos competentes de los géneros almacenados.

La VENTA A PRECIOS ABUSIVOS se define por sí misma, es decir, cuando no pueden venderse artículos sujetos a tasa, a mayor precio del señalado por esta.

Estos delitos serán juzgados por el procedimiento sumarísimo. Su calificación legal está equiparada al delito de rebelión militar (artículos 237 y 238 del Código de Justicia Militar) y pueden ser sancionados con la PENAL MUERTE para el autor o autores de los mismos y con la RECLUSIÓN PERPETUA A MUERTE para sus cómplices o coadyuvantes.

Aún hemos de volver sobre el tema, en nuestro deseo de que no haya un solo donde pueda hallarse uno sólo de los codiciosos negociantes que persiguen la vida de España, sin que llegue hasta él la advertencia legal, para volviendo al terreno de la legalidad comercial y de la disciplina ciudadana, quede a salvo de la Ley de defensa de la sociedad y de la economía nacional.

Muere gloriosamente en RUSIA Javier García Noblejas

Personalidad en la Falange fué una de las más acusadas, desde la primera hora. Perdió dos hermanos en el C. de la Montaña y su padre fué asesinado en Madrid, 25.—En uno de los últimos combates mantenidos por nuestra División Azul en el sector que ha sido encomendado del frente del Norte, ha caído gloriosamente Javier García Noblejas, de ejemplar historia militar.

La personalidad del heroico caído en la Falange, una de las más acusadas, desde la primera hora.

En uno de los que tomaron parte en la Falange, una de las más acusadas, desde la primera hora. Perdió dos hermanos en el C. de la Montaña y su padre fué asesinado en Madrid, 25.—En uno de los últimos combates mantenidos por nuestra División Azul en el sector que ha sido encomendado del frente del Norte, ha caído gloriosamente Javier García Noblejas, de ejemplar historia militar.

En uno de los que tomaron parte en la Falange, una de las más acusadas, desde la primera hora. Perdió dos hermanos en el C. de la Montaña y su padre fué asesinado en Madrid, 25.—En uno de los últimos combates mantenidos por nuestra División Azul en el sector que ha sido encomendado del frente del Norte, ha caído gloriosamente Javier García Noblejas, de ejemplar historia militar.

DEL GOBIERNO CIVIL

Circular acerca de los coches de médicos provistos de tarjetas A y E

Recibido telegrama circular número 10 del excelentísimo señor ministro de Gobernación, en el que me da cuenta de los coches de médicos provistos de la tarjeta A, no podrán circular las catorce horas del sábado a las catorce horas del lunes inmediato, lo que se comunicará para conocimiento de los médicos que posean dicha tarjeta, debiendo los mismos hacer entrega de esta tarjeta a cualquier autoridad que poseyeren para circular los días y horas expresados, para su custodia.

En anterior prohibición para circular los coches pertenecientes a los médicos, se les comunicó que los coches de la tarjeta A, no podrán utilizar los sábados desde las catorce horas del sábado a las catorce horas del lunes inmediato, pero solamente para el servicio.

Segovia, 24 de Octubre de 1941.—El gobernador civil, Tomás de la Plaza.

ROGAD A DIOS POR

M. E. Ontiveros Loscertales, comandante de Artillería afecto al 13 Regimiento Ligero de Segovia.

Falleció a manos del enemigo el 26 de Octubre de 1938.

D. E. P.

Se misa que se oficie mañana, día 26 de octubre, en la capilla de la Academia de Artillería, será aplicada en sufragio de sus padres María y Juan; hermanas, Luis, María Luisa y María Concepción; primos y demás familia.

Encarecen las oraciones a la memoria del finado.

Malestar entre las tropas rojas de SIBERIA

Singking, 25 (2 t).—El malestar de las tropas rojas de Siberia crece por momentos ante las noticias procedentes de Rusia, según informaciones llegadas a la capital del Manchukuo. Al parecer, todos los altos jefes del Extremo Oriente han sido trasladados al frente occidental soviético, excepción hecha del jefe supremo, Apanaschemko. Una de las razones que han motivado una mayor debilitación de la moral soviética, parece ser el hecho de la destitución de los mariscales Timoschenko y Budienny.—Efe.

Otro oficial alemán asesinado en Burdeos

50 rehenes serán fusilados

Paris, 24 (noche).—El general Von Stuepnagel, jefe de las tropas alemanas de ocupación, ha publicado el siguiente bando:

«Al amanecer del día 21, veinticuatro horas después de cometerse el crimen de Nantes, los agentes pagados por Inglaterra y Moscú, han matado a tiros, alevosamente, a un oficial de la Administración militar alemana, de Burdeos. Los autores de este nuevo asesinato han logrado escapar, lo mismo que los de Nantes, que aún no han sido detenidos. Como primera medida de represalia he ordenado que sean fusilados otros cincuenta rehenes antes de media noche, si para entonces no han sido hallados los culpables. Además, ofrezco una recompensa de quince millones de francos a los habitantes de Francia que contribuyan a descubrirlos y capturarlos. Todas las informaciones que puedan servir para ello pueden ser comunicadas a cualquiera de las oficinas de Policía alemana o francesa, bien entendido que serán consideradas como confidenciales.»—Efe.

CAMARADA:

Guía te facilita inmejorables contestaciones a los ejercicios segundo y tercero. Pedidos a Guía: Plaza del Conde Cheste, 3, Segovia

GRACIOSA ANECDOTA DEL DIA DE SAN FRUTOS

Pajarero célebre en trance peligroso

Por Gonzalo España

Entre los pajareros segovianos que alcanzaron notoria popularidad a últimos del siglo anterior, se destacaba el «tio Nevao», un zapatero remendón que ejercía su modesto oficio en un zaquimí del barrio de San Justo, en el que apenas si cabían tan pintoresco sujeto y la mesilla en que depositaba las herramientas de que se servía para «echar» unas medias suelas sólidas; pero no careciendo, en cambio, de la suficiente capacidad para albergar a otros moradores que producían en tan estrecho recinto una algarabía insoportable de arboleda frondosa.

Casi se veían las paredes del asfixiante taller de tan simpático artesano, porque las cubrían, en su mayor parte, docenas de jaulas, en las que se quejaban amargamente de su cautividad variadas especies de avecillas con las que su dueño y carcelero traficaba, vendiendo, por poco precio, sus crías, entre las que había muy raras mezclas, abundando los de pardillo y jilguero.

El «tio Nevao» se distinguía también por su honradez absoluta en esta clase de actividades mercantiles. Jamás expendía un pájaro sin garantizar su excelente calidad o con peligro de que se pudiera malograr inmediatamente su existencia.

«¿Cuántas veces le oímos responder al requerimiento de: «tio Nevao», véndame usted un buen jilguero, con esta otra frase de negociante escrupuloso!—Ahora no; que están de muda...»

Y es que no quería cargos de conciencia, ya que no ignoraba que la época del cambio de plumas constituía para los pájaros un grave contratiempo que puede costarles su cantarina vida.

Pues bien; este hombre de espeso bigote que le tapaba por completo los labios y cuyas guías se desmayaban, como flecos, a lo tartaro, por los extremos de su boca desdentada; de calvicie extensa, adornada con el pelo canoso de un cerquillo monástico, fué protagonista de un suceso que le hizo aún más célebre y de cuya rigurosa exactitud sálmicos fiadores.

Noche tenebrosa, víspera del día de San Frutos... Iba el «tio Nevao» arropado en su capa de áspero paño de Bernand, camino de Basardilla, para elegir sitio a propósito en que colocar las cañotas y varetas que habían de aprisionar a los pájaros que acudirían al engaño. Llevaba una impedimenta embarazosa: las jaulas de los reclamos, una manta de cama, el bote de la liga pegajosa y un saquito con las viandas en crudo, que luego condimentaría al aire libre, según costumbre en tales empeños.

Marchaba el «tio Nevao», abstraído, con la esperanza de una gran recompensa a sus afanes, traducida en una caza pingüe... De pronto sintió que alguien le oprimía rudemente por detrás; que unas garras potentes le sujetaban por las puntas de la capa. Intentó desasirse y no pudo. A pesar de la gelidez de su apodo tembló de miedo insuperable, gimiendo con suplicante acento:

—Por favor, déjeme usted, que soy un pobre pajarero que no hace daño a nadie...

Fué éste un lamento inútil. Allí estuvo amarrado hasta que la luna, rasgando, compasiva, el velo de oscuridad profunda, lo iluminó todo. Entonces vió, con asombro, que lo que él creía un hombre de intenciones perversas se había convertido en una zarza enmarañada, de fuertes púas como garfios de acero.

Indignado, empuñó la hoz para cortar las zarzas de que iba provisto y exclamó furioso:

—¡Oh, qué lástima que no seas un hombre, para degollarte, sin compasión, ahora!...

La anécdota, que es de las que hicieron época, prestándose a graciosos comentarios, nos obliga a pensar, cuando llega el día de San Frutos, y vemos a tantos pajareros emprender largas caminatas con agresivos propósitos contra los cerros adosados que alegan el espacio con sus trinos que—como un castigo del cielo, por intentar privarle de su metódico ornato—hubo una vez en que los pájaros, no obstante su inofensiva condición, no se les pudo cazar impunemente...

Estalla una revuelta

en el

Irak

en las regiones Sur y Norte

Roma, 25 (2 t).—La Agencia Mondo Arabe informa que ha estallado una revuelta en el Norte y Sur del Irak, por lo que el emir Abdullillah ha llamado a Bagdad a su pariente el también Abdellah. Ambos se han entrevistado con el general inglés Cornwallis, comandante en jefe de las fuerzas británicas en el Irak, que ha exigido la adopción de rápidas y rigurosas medidas contra los insurrectos. El resultado de la conferencia no ha sido hecho público. La Agencia Mondo asegura que la posición de Nurusaid, presidente del Consejo, se encuentra quebrantada y que los propios ingleses le acusan de tibieza en la adopción de medidas contra los rebeldes.—Efe.

LA RADIO INGLESA

Dirige ataques contra el Gobierno portugués

Lisboa, 24 (noche).—El «Diario da Manhã» protesta enérgicamente contra los ataques que la Radio de Londres viene dirigiendo de algún tiempo a esta parte contra el Gobierno Salazar. El diario estima que esta actitud de la emisora londinense es debido al hecho de que la dirección del servicio de propaganda de la B. B. C. para las emisiones destinadas a Portugal ha sido recientemente confiada a un adversario del régimen.—Efe.

Inauguración del nuevo templo de Vellosillo

Con asistencia del prelado de la Diócesis y autoridades

Anteayer se celebraron en Vellosillo solemnes actos religiosos para la inauguración del nuevo templo construido en aquella localidad. Dichos actos, que revistieron gran solemnidad, estuvieron presididos por el ilustrísimo señor obispo de Segovia y autoridades y jerarquías del Movimiento.

Por falta de espacio nos vemos obligados a aplazar la publicación de la información correspondiente hasta el lunes próximo.

Sindicato Español Universitario

La Jefatura Nacional del Sindicato Español Universitario, velando por sus afiliados pertenecientes a la División Azul, organiza para Navidad un envío extraordinario, que con carácter de aginaldo lleve el aliento de la Patria a nuestros camaradas que, separándose de sus más queridos afectos, partieron a exterminar en su propio suelo al comunismo.

En el plazo de cuatro días, a partir de la publicación de la presente nota, los familiares de todos los camaradas pertenecientes a la División Azul, afiliados a este Sindicato, estudiantes en general, deberán pasarse por este departamento nacional de Servicios Profesionales del S. O. U., sito en Matute, 11, a fin de facilitar los datos precisos para que ni uno solo de nuestros camaradas deje de recibir su aginaldo, siendo imprescindible para ello conocer el número que cada uno tiene asignado para el que cada uno tiene asignado para el correo de guerra alemán en la dirección de la correspondencia.

DÉCIMO ANIVERSARIO LA SENORITA

MARIA ANTON DE PABLOS

Que falleció en Segovia el día 26 de Octubre de 1931

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su apenada madre doña Inés de Pablos,

Ruega a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se digan mañana, 26, a las siete y media, en las Madres Jesuitinas; a las ocho y ocho y media, en los Misioneros, y el lunes, 27, en esta misma iglesia, a las siete y siete y media, y la de nueve y media, de mañana, 26, en las Madres Reparadoras, así como el culto, por la tarde, a las seis, y la misa y el culto todos los meses, el 26, serán aplicados por su eterno descanso.

Los alemanes ocupan la gran ciudad de CHARKOV

El CAUDILLO visita la Exposición de orfebrería y objetos del culto

Le acompañó el ministro de Educación Nacional

Madrid, 25.—Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos visitó ayer tarde, con carácter privado, la Exposición de orfebrería y objetos de culto de los siglos XV al XIX. Todos los objetos reunidos en el Museo Arqueológico han sido recuperados por la Comisaría General del Servicio de Defensa del Patrimonio Artístico Nacional, que los fué recogiendo en distintos lugares de España al terminar la guerra de liberación.

El Caudillo, que llegó a las cuatro de la tarde al Museo, acompañado de su esposa y los jefes de sus Casas Civil y Militar, fué recibido en la puerta del edificio por el ministro de Educación Nacional, director general de Bellas Artes interino, comisario de Defensa del Patrimonio Artístico Nacional, jefe superior de Policía, inspector general de los Museos Arqueológicos Nacionales, vicepresidente del Patronato del Museo, coronel conservador del Alcázar de Toledo y otras personalidades.

Después de ser cumplimentado por dichas personas, el Caudillo pasó al interior del Museo, cuyas dependencias estaban adornadas con tapices, plantas y flores.

Primeramente visitó la sala dedicada a los Reyes Católicos y al Cardenal Cisneros, años 1474 a 1517. Contempló detenidamente los objetos de orfebrería que en esta sala se exponen.

Sucesivamente y escuchando la explicación minuciosa que iba haciendo el comisario de Defensa del Patrimonio Artístico, el Caudillo y sus acompañantes recorrieron detenidamente las distintas salas.

Terminada la visita a la Exposición de Orfebrería, el Generalísimo y las personalidades que le acompañaban, se trasladaron al Museo Arqueológico, que recorrieron con gran detenimiento. Se unió a la comitiva el director de este Centro, que fué explicando el contenido de las diversas dependencias.

El pesimismo que reina en INGLATERRA

Acerca del resultado de la campaña germano-soviética

Estocolmo, 25 (2 t).—El escritor Cyril Falls trata en el semanario inglés «Illustrated London News» de la situación de la U. R. S. S. Declara en particular que los asertos alemanes acerca de sus fines, conseguidos, según ellos, de destrucción de los ejércitos soviéticos, se ven corroborados por los hechos. Añade que si las cifras comunicadas por los alemanes no son exageradas, la situación de los soviets es desesperada y justifica el pesimismo que hoy reina en Inglaterra acerca del resultado de la campaña germano-rusa.

EFE

POR OCULTAR LA COSECHA

Detención de un labrador

Jaén, 24.—El fiscal provincial de Tasas ha puesto a disposición del capitán general de la segunda región al labrador Manuel Milla Morales, que había ocultado gran parte de su cosecha de trigo y se dedicaba a su venta a precios abusivos. No obstante la responsabilidad que contraiga ante dicha autoridad militar, ha sido sancionado con multa e incautación de la cosecha no declarada.

Las visitas de homenaje a la Santísima Virgen de la Fuencisla

Mañana corresponde al colegio de San José y el lunes a la Escuela de Artes y Oficios

Esta tarde, a la hora de costumbre y con gran asistencia de fieles, se ha cantado la tradicional Salve Sabatina en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla, Patrona de Segovia y su Tierra.

Mañana, continuando las visitas votivas acudirán, a las doce de la mañana, al Santuario, el señor director, profesor y alumnos del Colegio de San José.

El lunes corresponde la visita a la Junta, profesores y alumnos de la Escuela de Artes y Oficios.

LA SENORITA

Telesfora Casado González

Ha fallecido en Segovia hoy 25 de Octubre de 1941 a los 15 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus afligidos padres don Toribio Casado y doña Victoriana González; hermanos Pepita, Jacinto, Valeriano, María Piedad, Francisco, Inés, Alejandro y Félix; hermana política Bibiana Mateos; sobrina, tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana domingo, a las doce, desde la casa mortuoria, San Valentin, 6, al Cementerio del Santo Angel de la Guardia, y al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará el próximo lunes, día 26, a las nueve y media, en la iglesia de San Millán, por lo que les quedarán agradecidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Importantisimo centro de armamentos y de la economía soviética

Comunicado especial del gran Cuartel general del Führer, 25 (2 t).—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: El 24 de Octubre las tropas alemanas han ocupado la ciudad de Charkov. Uno de los más importantes centros de armamento y de la economía, se encuentra ya en poder de las fuerzas alemanas.—Efe.

Nuevo plazo para presentar declaración los propietarios de fincas urbanas

Terminará el 30 de Noviembre

Madrid, 25.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, en su número de hoy la siguiente disposición:

Orden en la que se señala un nuevo plazo para cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 10 de la ley de reforma tributaria por los propietarios de fincas urbanas. Se fija un plazo que terminará el día 30 de Noviembre próximo, para que los propietarios de fincas urbanas incluidas en registros fiscales comprobados y que se hallaren arrendadas en todo o en parte, cuya contribución total al año por este concepto exceda de 50 pesetas sin pasar de 100, ó bien que el alquiler mensual de la finca sea superior a 25 pesetas, sin exceder de 50, presenten la declaración a que se refiere el artículo 10 de la ley de Reforma Tributaria de 16 de Diciembre de 1940, señalando la relación completa de productos anuales de la finca por todos conceptos.

Ataque anglo-degaullista contra DJIBOUTI

La guarnición francesa resiste enérgicamente

Djibuti, 24 (noche).—El gobernador de la costa francesa de Somalia anuncia que fuerzas británicas y del general De Gaulle han efectuado un ataque contra territorio francés, por tierra y por mar. Agrega que la escasa guarnición francesa resiste enérgicamente los ataques.—Efe.

